



Enmanuel termina quinto en Tiflis

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto COMITÉ PARALÍMPICO MEXICANO

El granmense Enmanuel González Rodríguez (49 kilogramos) volvió a destrozarse el récord de América, este jueves, al ponerse en marcha la Copa Mundial de parapesas de Tiflis, Georgia, y sigue en busca de su clasificación a los Juegos Paralímpicos de París 2024.

Luego de sus participaciones anteriores en Pattaya (155) y Acapulco (157), González Rodríguez fijó el mejor registro del continente en 159 kilos, aunque quedó fuera del podio, dominado por los favoritos, el jordano Sami Hamadeh Qarada Omar (176) y el turco Abdullah Kayapinar (175).

En la urbe euroasiática, el manzanillero no estuvo tan fino sobre el banco de fuerza, al levantar con éxito los 156 kilos iniciales y fallar con 158, antes del referido tercer intento que le valió para un quinto lugar entre 19 competidores.

Entretanto, Qarada y Abdullah fueron los principales animadores de la competencia, pues ningún otro concursante se acercó a sus alzadas, relegando al turco Nandor Tunkel (163) y al chino Yu Zheng (162), quienes completaron las primeras cuatro posiciones.

Además, Sami y Abdullah encabezaron el total, con 522 kilos y 514, respectivamente, apartado que le deparó el sexto escaño a Enmanuel, con 315, distantes de los 463 que consiguió en Acapulco.

La etapa georgiana figura como el último certamen clasificatorio rumbo a la justa parisina, donde estarán los ocho primeros en los rankings por categoría, que serán actualizados el próximo día 26, fecha tope para el cierre del proceso.

El discóbolo Leonardo Díaz Aldana (F56) también sigue a la espera; al tiempo que ya certificaron presencia en la Ciudad de la Luz, la parataekwondoca Lilisbet Rodríguez Rivero (47 kg) y el paranadador Lorenzo Pérez Escalona (S6).

La jiguanisera Rodríguez alcanzó su boleto en la cita clasificatoria de América, de abril pasado, en República Dominicana, y el niquereño Pérez superó la marca mínima exigida en sus dos incursiones recientes, en las series mundiales de Alemania y Francia.



Suspense rumbo a la postemporada

AUNQUE YA ESTÁN LOS OCHO CLASIFICADOS, SOLO SE CONOCE UN PAREO DE CUARTOS DE FINAL, EL QUE ANIMARÁN SANTIAGO DE CUBA E INDUSTRIALES

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto IBRAHÍN SÁNCHEZ CARRILLO

A tremendo ritmo concluyeron los Alazanes la etapa clasificatoria de la actual campaña beisbolera, con los tres triunfos sobre Las Tunas, esta semana, en la sede emergente del estadio campechuelero 26 de Diciembre.

Ese resultado, algo inesperado frente al monarca defensor, confirmó que la selección llega con serias pretensiones a la postemporada, aún sin fecha de inicio, debido a los encuentros del calendario regular que no pudieron efectuarse.

Hasta el momento, lo único que se conoce son los ocho clasificados y las ubicaciones del cuarto al octavo escaños, con Santiago de Cuba (42-33), Industriales (41-34), Ciego de Ávila (41-34), Matanzas (40-35) y Sancti Spiritus (40-35), en ese orden.

Los choques pendientes incluyen a los tres equipos que dominan la tabla de posiciones: Pinar del Río (49-24), Granma (47-26) y Las Tunas (41-26), lo que agrega algo de suspense, porque solo se ha definido uno de los cuatro pareos para la apertura de los play off, el que protagonizarán Avispas y Leones.

Tal vez, la doble jornada de hoy entre granmenses y pinareños podría despejar el panorama. Con una victoria, los Vegueros serían inalcanza-



bles en la cima; entretanto, los granmenses necesitan el par de éxitos para encabezar el ordenamiento y, de paso, privarían a los vultabajeros de agenciarse los 15 compromisos particulares.

Con esta última variante, los Leñadores serían relegados; incluso, ganando los ocho partidos pendientes, solo forzarían un triple empate, pero perdieron los topes frente a Alazanes y a Vegueros. De todas formas, les quedaría la opción de asegurar el tercer lugar, con un éxito.

Pero, ni a unos ni a otros les conviene gastar balas; a fin de cuentas, lo más importante está por llegar y ese trío arriba a la instancia decisiva del campeonato con las mayores opciones de avanzar y disputar el trofeo de campeones.

De no sufrir cambios la tabla, los duelos Vegueros-Ga-

llos, Alazanes-Cocodrilos y Leñadores-Tigres completarían los cruces de cuartos de final.

Solo queda esperar.

LOS MEJORES DEL ÚLTIMO TERCIO

La tropa de Ángel Ortega Liens sostuvo el mejor paso del último tercio entre los 16 conjuntos participantes, con 17 triunfos y seis reveses.

Ortega y sus alumnos vinieron de menos a más. Así lo confirman el balance inicial de 14 y 11, y el alcanzado en la segunda parte de 16 y 9, hasta redondear performance de 47 éxitos y 26 derrotas.

Una victoria les permitiría igualar el mejor desempeño de un conjunto granmense en etapas clasificatorias con esta estructura, que data de la edición 60, cuando finalizaron segundos (48-27).

En los 60 JNE: Granma quiere ser protagonista

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto Perfil de Facebook de la Eide Pedro Batista Fonseca

Debido a que será una edición especial y por sus metas ambiciosas, Granma quiere ser protagonista en los 60 Juegos Escolares Nacionales (JEN), que acontecerán en varias sedes del país, durante la primera quincena del cercano mes de julio.

Los 383 alumnos-atletas llegan a la principal fiesta del deporte cubano con más de un objetivo, entre los que sobresale superar el cuarto puesto de 2023 y, de paso, igualar el tercer lugar de las versiones 53 (2017), 54 (2018) y 56 (2020), que trasciende como lo mejor de la historia.

En ese propósito, urge desplazar a Cienfuegos, uno de los territorios que más avanzaron en los últimos años y el más serio contrincante de la embajada granmense, a partir del próximo 1 de julio.

De todas maneras, tampoco se renuncia a pelear por el segundo escaño, como ha dicho en varias ocasiones y reiteró a Jit, Víctor Corona Miranda, jefe de programación en la Dirección provincial de Deportes: "Santiago de Cuba está al alcance, pero el líder La Habana está más lejos".

Junto al colectivo de especialistas que lo acompañan, el directivo señaló que guiarán la actuación el balonmano,



Equipo de pentatlón escolar

la gimnasia artística, el levantamiento de pesas, el polo acuático, el softbol y el triatlón.

"En esas disciplinas se aspira al primer lugar", aseguró, antes de recordar que el pentatlón moderno revalidó el

título de campeón nacional, el pasado mes de abril, en Villa Clara.

Otras, como bádminton, taekwondo y voleibol, pugnarán por una ubicación del segundo al tercer peldaños.

También adelantó que se pronostica de 42 a 45 medallas de oro y, en ese aporte, deben destacar pesistas, triatletas, gimnastas y representantes del atletismo.

Asimismo, la provincia organizará los torneos de taekwondo escolar y juvenil, de triatlón escolar y los de softbol y polo acuático escolar, estos últimos en la clasificación femenina.

Al tablancillo de la Eide Pedro Batista Fonseca, en la ciudad de Bayamo, llegarán los taekwondocas y las polistas lidiarán en la piscina olímpica de la Unidad Docente Deportiva (UDD) del Parque de Ferias Granma.

Entretanto, Manzanillo acogerá a los triatletas, alrededor del malecón, y a las softbolistas, en el terreno de la UDD Alfredo Utset Bertot y el beisbolito Orestes Gutiérrez.

Serán 15 días de intenso batallar para el más joven relevo del deporte cubano, cuyo programa comprende 33 deportes en la justa escolar y otros cinco eventos entre personas con discapacidad, además de las lides juveniles en 12 disciplinas y el ajedrez, que completará el calendario pioneril.